



長崎市立東長崎中学校  
学校だより 第 06 号  
令和 6 年 6 月 28 日発行

## 薬物乱用防止教室 6/19(水)

身近な薬物に潜む危険や薬物乱用の恐ろしさについて正しい知識を身につけ、決して薬物に手を出さない態度を養うことを目的に、今年度も 3 年生を対象に薬物乱用防止教室を開催しました。

講師に、学校薬剤師の先生を迎えて講話を聞いてもらいました。途中担任の先生が「これ使ったら成績上がったんだよ。眠気が覚めて。勉強がはかどるよ。」などと誘惑する役を務めロールプレイを行いました。担任の先生の迫真的演技により中には、誘惑に負け、薬物を手にした生徒も・・・？

## 八郎川慰霊の灯プロジェクト 防災教育 6/26(水)

本校では、令和 3 年度より、八郎川慰霊の灯実行委員会の方々のご協力を得て、「防災教育 八郎川慰霊の灯プロジェクト」を開催しています。「八郎川慰霊の灯プロジェクト」は、「情報をどのように活用すべきか」「適切な行動とするための判断の視点はどこか」などを、ディスカッション形式グループワークを中心に考えさせる防災教育プログラムです。

今年度も、1 年生の総合学習の時間を使って、八郎川や日見川の氾濫・土砂災害によって東長崎地区も甚大な被害を受けた「長崎大水害」の記憶を、月日とともに風化させることなく、地域の未来の担い手である本校生徒に引き継ぐことを目的に実施しました。

グループワークでは災害時にとるべき行動を、家族構成、自宅のある場所、車の有無などの条件を設定し、予報が出た段階や警報が出た段階においてどのような行動をとるかなどグループ内で協議を行いました。その後、グループ発表を行い、実行委員の方から助言や指導を受け、生徒はさらに考えを深めることができました。

## 「未来くる!!長崎プライド育成プログラム」

### いわき市・長崎市生徒会リーダー交流会「いわき市派遣事業」 派遣生徒決定！

東日本大震災が起きた平成 23 年にいわき市の中学生を長崎市に招待したことから、いわき市の中学生との交流が始まりました。今年が交流 10 回目の節目の年を迎え、初の試みとして、長崎市の中学生がいわき市を訪問し、いわき市の中学生との交流や東日本大震災の実相や復興の道のりを学ぶなど、貴重な学びや経験の場としたいと長崎市の中学生の生徒募集が行われました。

長崎市内の多くの学校から多くの生徒が参加希望した中から 30 名の生徒が選考され、本校から 3 年生の 2 名が派遣されることが決定しました。派遣後キャリアアップされた 2 人を楽しみに送り出したいと思います。

## 7月・11月は「ココロねっこ運動」強調月間です

ココロねっこ運動は、子どもの心の根っこを育てるために、大人のあり方を見直し、みんなで子どもを育てる県民運動です。  
～大人みんなで子どもの心を育てましょう！「あいさつします。わたしから！」～



内閣府主唱の「青少年の非行・被害防止全国強調月間」を受けて、本県においても同期間を「ココロねっこ運動強調月間」と定め、最重点課題として「インターネット利用における子どもの性被害等の防止」をはじめ他5項目を重点課題として取り組むこととしています。

### 〈全国強調月間の最重点課題〉

- ◎インターネット利用における子どもの性被害等の防止
- 有害環境への適切な対応
- 薬物乱用対策の推進
- 不良行為及び初発型非行（犯罪）等の防止
- 再非行（犯罪）の防止
- 重大ないじめ・暴力行為等の問題行動への対応

## 7月・11月は「ココロねっこ運動」強調月間です



親の責任で携帯電話を持たせるときは、子どもたちを守るためにフィルタリングを必ずしましょう。

○就寝2時間前にスマホ、タブレット等の電子映像画面から離れることが睡眠、脳科学、依存症の研究者等から推奨されています。



## 7月・11月は「ココロねっこ運動」強調月間です

ココロねっこ運動



毎月第3日曜日（標準日）は「家庭の日」です！

家族の時間を大切にしましょう

～月に一度は子どもを中心とした

家族だんらんの時間を！～